
 

Verbale Consiglio Direttivo ProPolis 19 febbraio 2024 

Presso la Casa del Quartiere in via Scaletta Darwin a Monterosso, lunedì 19 febbraio 2024 alle ore 

20:45 si riunisce il consiglio direttivo di ProPolis. 

Presenti:11 membri del consiglio, e Stefano Buttiglione vice presidente Comitato Genitori Camozzi 

 

n. CARICA NEL CONSIGLIO COGNOME NOME PRESENTI ASSENTI 

1 Presidente Chinchella Ilaria presente  

2 Referente Orti nel Parco Crosta Martina presente  

3 Referente Banda Crippa Paolo presente  

4 Segretaria Gambarini Enrica presente  

5 Referente Si Fa Orchestra Leidi Barbara presente  

6 Referente Coro ProPolis Piccinelli Antonell
a 

presente  

7 Consigliere Spinelli Andrea presente  

8 Consigliere Ciccuttini Alberto presente  

9 Consigliere Cinnirella Bettina  assente 

10 Referente Reti di Quartiere Cortinovis Ivan presente  

11 Consigliere-pres. Comitato Genitori Camozzi Gipponi Flora presente  

12 Referente PrimArie Musicali e Quartiere 
musicale 

Ragni Pietro presente  

13 Referente OrcheStrana e Sweet Baroque 
Orchestra 

Ursella Andrea  assente 

 

Ordine del giorno: 

• cambio statuto: quali punti? quando organizzare? 
• gestione dei dati di soci e professionisti e adempimenti in tema 
• attività di primavera/estate 

o cene internazionali 
o corso cucina naturale 
o iftar 
o mercatini 
o cena in strada 
o caccia al rifiuto 
o quartiere musicale 
o festa della musica 

• aggiornamento dai gruppi  
• varie ed eventuali 

CAMOZZI RUNNING 

Prima della discussione dei punti all’odg del giorno, Ilaria lascia la parola a Stefano 
Buttiglione, vicepresidente CoGe Camozzi, che illustra la Camozzi Running 

Si terrà il 1° maggio, con partenza libera tra le 7.30 e le 9 oppure con partenza del gruppo 
alle 8.30, dalla scuola Camozzi. Ci saranno due percorsi, uno più lungo, e uno più corto e 
facile, rivolto alle famiglie. Per tutte le informazioni si può guardare il sito del COGE. 



 

Costo dell’iscrizione: 3,50 euro (per l’assicurazione), oppure 7,00 euro per il pacco gara, che 
comprende una maglietta appositamente disegnata, e altri gadget dagli sponsor. 

L’organizzatore non è ProPolis ma l’associazione Runners Bergamo, che quindi si occuperà 
dell’assicurazione. Paolo chiarisce che Propolis non può fare attività commerciale, quindi non 
può avere sponsor. Questi possono fare a ProPolis solo erogazioni liberali destinate 
all’iniziativa, per le quali ProPolis rilascia una ricevuta. Rimane da chiarire se anche le ditte, 
come i privati, possono poi usufruire della detrazione del 30% dell’erogazione liberale. 

Stefano chiede agli Orti nel parco di essere presenti quando i partecipanti transiteranno da lì. 
Inoltre, chiede aiuto per reperire materiale per il ristoro (tavoli, thermos, taniche per l’acqua), 
e volontari per stare lungo il percorso e gestire il punto di ristoro. ProPolis fornirà le taniche 
dell’acqua e un thermos, Antonella e Enrica thermos personali. Alberto spiega che la 
direzione nazionale degli alpini ha deciso che gli alpini non possono presidiare il percorso in 
modo ufficiale, ma i singoli gruppi locali possono aderire se il capogruppo se ne assume la 
responsabilità. 

CONCA FIORITA- CONVENZIONE UTILIZZO SPAZIO LAZZA 

Alberto informa che si è svolto il mercatino in via Vanoni, con un buon afflusso. 

A gennaio alcuni componenti del direttivo, che erano stati membri fondatori, dell’associazione 
Conca Fiorita si sono dimessi, per diversità di vedute con l’impostazione delle attività non 
sempre rispettosa delle finalità dello statuto, e con una gestione troppo personale e non 
formalmente rigorosa delle comunicazioni. 

Il 31 gennaio è scaduta la convenzione per l’utilizzo dello spazio Lazza al Lazzaretto (3 
stanze), stipulata tra il Comune di Bergamo e le associazioni Conca Fiorita APS, Omero e 
Ortaggi e relazioni. Le tre associazioni avevano concordato di chiedere una proroga di tre 
mesi, in vista del rinnovo della convenzione, ma Omero e Ortaggi prima del 31 gennaio 
hanno dichiarato di non essere più interessate allo spazio. 

La convenzione quindi è scaduta, ora Conca Fiorita cerca altre associazioni insieme a cui 
stipulare una nuova convenzione. Sono interessati Plastic Free, il comitato genitori Camozzi 
attraverso ProPolis, la Croce Rossa, ma solo su specifici progetti. Sono previsti quattro 
incontri all’anno tra le associazioni firmatarie. 

Il coinvolgimento dell’istituto comprensivo Camozzi è possibile, se ci fossero docenti di 
riferimento interessati a svolgere attività lì e a partecipare agli incontri. 

Bisogna capire le intenzioni del Comune e ormai i tempi per la stipula sono stretti, perché da 
aprile la giunta non delibera più 

Ivan ha letto la bozza della convenzione, restano da chiarire e sistemare le finalità condivise 
e alcuni punti 

ProPolis è interessata a partecipare, si troveranno per parlarne con le altre associazioni. 

_________________________________________________________________ 



 
 

• Ordine del giorno GESTIONE DEI DATI DI SOCI E PROFESSIONISTI E 
ADEMPIMENTI IN TEMA 

Per rispondere al problema sollevato da Martina nel consiglio di gennaio, Andrea Spinelli 
riferisce quanto gli ha spiegato Beatrice, una collega della sua azienda, avvocato, che si 
occupa proprio del trattamento e della conservazione dei dati. 

Anche le associazioni hanno adempimenti GDPR e in particolare 

• un registro (ad esempio un file excel) dei trattamenti di dati personali (diverso dal 
registro dei soci) ovvero un elenco dove vengono dichiarate i processi che utilizzano 
i dati personali, come ad esempio in fase di iscrizione, con l’invio della newsletter, 
ecc. 

• una informativa sul trattamento dei dati personali da distribuire ai soci, che potrebbe 
essere fornita tramite un link alla documentazione sul sito. 

• se si fa una newsletter, serve informativa e consenso firmato 
• liberatoria firmata per l'utilizzo delle immagini sui social 
• informativa per sito internet e cookie 
• autorizzazione al trattamento da parte del presidente a chi tratta i dati personali (cioè 

la segreteria, nel nostro caso e i referenti dei vari consigli) 

Beatrice ha tutti i documenti pronti per un'altra associazione, quindi pensa che in un'ora 
insieme ad Andrea farebbe tutto, anche gratis.  
 
Il consiglio decide di procedere in questo modo. 
Inoltre, su suggerimento di Stefano Buttiglione si verificherà la possibilità di utilizzare di uno 
spazio gratuito messo a disposizione da Google per le associazioni con garanzie per la 
gestione dei dati. 
_________________________________________________________________________ 
BANDO ALER 
 
Mercoledì prossimo Ilaria con Ivan e Paolo incontrerà alla Casa del Quartiere l’associazione 
“Il sole e la terra”, che potrebbe essere interessata allo spazio ALER messo a bando (locali 
ex banca)Ha manifestato interesse anche Free Park (l’ASD che ha fatto i laboratori di 
freepark negli anni scorsi nel quartiere) ma in uno spazio diverso (ex scuola di inglese). 
 
BANDO FONDAZIONE BANCA MONTE LOMBARDIA: quest’anno grazie ad un bando 
vinto in primavera 2023 si è potuto far partire i progetti di Scuole Aperte prima di avere il 
contributo del comune, di cui non c’è stata certezza fino ad ottobre inoltrato. Una volta che il 
comune ha stanziato il contributo di Scuole Aperte si è deciso di conservarne una parte per 
l’a.s. 24-25 mentre in parte il CoGe Camozzi ha introdotto delle nuove attività, sempre in 
orario extra scolastico: visite guidate all’Accademia Carrara e dei laboratori di Smonting. 
 
BANDO DEL COMUNE PER SOSTENERE LE RETI DI QUARTIERE 
 
A fine mese, il Comune pubblicherà un altro bando per finanziare progetti delle reti di 
quartiere. Il finanziamento massimo previsto è di 1500 euro a progetto, l’importo ottenuto può 
essere speso entro il 2024.Potrebbe essere chiesto per il corso di italiano e per il noleggio 
dei tavoli per la cena in strada. 



__________________________________________________________________________ 

• Ordine del giorno: CAMBO STATUTO, QUALI PUNTI? COME ORGANIZZARE? 

1. Bisogna aggiungere sicuramente le attività educative a quelle già presenti nello 
statuto, perché Propolis le sta già organizzando.  

2.Modificare la norma che regola le collaborazioni come professionisti dei soci 
dell’associazione. 

Si rimanda al Mercatino estivo, di cui non è stata fissata ancora la data, perché oggi 
non si ha a disposizione il testo su cui riflettere. Bisogna inviare ai soci la 
convocazione con le modifiche da approvare, in modo che al mercato ogni socio 
firmi la delibera di modifica per sé e per il socio di cui ha ricevuto la delega. I soci 
ora sono 239, con 6 soci Ortolani che dovrebbero associarsi a breve. 
Considerando di avere 250 soci entro giugno, servono le firme di 126 soci, 
tenendo presente che i 13 membri del direttivo non possono ricevere deleghe.  

__________________________________________________________________________ 

• Ordine del giorno: ATTIVITÀ DI PRIMAVERA/ESTATE 

CSV-RINNOVO CARICHE E INCONTRI CON IL CANDIDATO SINDACO 

In vista del rinnovo delle cariche sociali per il mandato 2024-2027, il Consiglio Direttivo di 
CSV Bergamo ETS ha scelto di invitare tutte le associazioni socie ad un incontro di confronto 
per condividere quanto realizzato nel triennio appena trascorso e quali bisogni, questioni e 
priorità andranno portate avanti nel prossimo. Per facilitare la partecipazione di tutti sono 
state individuate due date: 

• giovedì 14 marzo 2024 alle 18.00; 

• giovedì 21 marzo 2024 alle 18.00. 

Inoltre ha organizzato due incontri per i soci con i candidati a sindaco: 28 febbraio con Elena 
Carnevali, 6 marzo con Andrea Pezzotta. 

PROGETTO CIBO 

A proposito delle attività legate al cibo, Paolo chiede al consiglio di inserire nel bilancio il 
progetto CIBO, nel quale riportare la contabilità delle varie iniziative legate al cibo. Per 
esempio, ora metterà su quella voce 105 euro derivanti dalla vendita delle arance a 
dicembre. Rientrano in quel progetto generale anche le Cene internazionali e il corso La 
Schiscetta. 

1. Cene internazionali: 24 febbraio al Centro tutte le età di Monterosso. 51 iscritti, più 
tre da confermare. 

Organizzazione: in cucina due cuoche più due aiuti cuochi per lavaggio piatti.  

Volontari per sparecchiare e lavare i piatti. 



 

E’ necessario far capire alle signore del Centro, che abitualmente utilizzano la cucina, 
di non sparecchiare e lavare i piatti, in occasione di questo tipo di cene. Il problema si 
ripresenta ogni volta e rende più difficile continuare a utilizzare lo spazio per le cene. 

 
2. Corso cucina naturale La Schiscetta: 4 venerdì a marzo, ore 18-22. Ci sono 8 

iscritti, il numero massimo sarebbe 12, quindi è un bel risultato. Bisogna iscriversi a 
tutti e 4 gli appuntamenti, non solo a uno o due, al costo complessivo di 100 euro per 
ogni partecipante. 
 

3. Mercatino dell’usato sabato 23 MARZO 
 

4. Iftar: da definire, non sarà di sicuro il 23 marzo.  Quest’anno il Ramadan è molto 
basso, dal 10 marzo al 9 aprile. La cena potrebbe coincidere con la Settimana Santa, Don 
Chicco vuole evitare sovrapposizioni 
 

5. Caccia al rifiuto: 13 APRILE, gli scout CNGEI ci saranno, anche Pastic Free. 
Legambiente è uno degli organizzatori 
 

6. Quartiere musicale: sabato pomeriggio 25 MAGGIO all’arena Goisis 
 

7. Mercatino dell’usato: nel consiglio di gennaio si è ipotizzato domenica 26 maggio 
2024. Non se ne è parlato oggi, rimane da confermare 
 

 
8. Cena in piazza: nel consiglio di gennaio si è ipotizzato sabato 1° giugno 2024. Non 

se ne è parlato oggi, rimane da confermare 
 

9. Festa della musica: 21 GIUGNO, Pietro ha iscritto il quartiere musicale 
all’associazione nazionale. Il comune di Bergamo farà sapere a marzo se sarà ancora 
l’organizzatore locale, oppure no. Il funzionario preposto l’anno scorso, Renato Magni, 
ha già detto a Pietro che non se ne occuperà. 

_________________________________________________________________________ 

• Ordine del giorno: aggiornamento gruppi 

Orti nel Parco: sono state assegnate nuove prose, si associano sicuramente altre sette 
persone. 

Coro ProPolis: si sono aggiunte altri coristi, in tutto ora sono 28, di cui 20 sempre presenti, a 
turno. 

Si Fa Orchestra: Pietro ha convocato setimana prossima una riunione con i maestri, per 
ribadire l’importanza della musica d’insieme in questo progetto, che nasce proprio con lo 
scopo di favorire la coesione e l’inclusione tra i ragazzi delle scuole del quartiere, attraverso 
la musica d’insieme. ProPolis non vuole che venga snaturato e che venga percepito dalle 
famiglie, come invece accade, una normale scuola di musica che offre lezioni individuali di 
strumento. 



 

Per raggiungere questo obiettivo, è fondamentale che soprattutto i docenti lo 
condividano, e quindi lo promuovano con i propri alunni. Pietro lo chiarirà con 
decisione nell’incontro con i maestri, si può anche inserire nel contratto dei docenti la 
loro partecipazione alla musica d’insieme e la preparazione degli alunni a questi 
incontri. 

__________________________________________________________________ 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, la riunione è chiusa alle ore 23. 

Il prossimo consiglio è fissato per mercoledì 20 marzo 2024 

 

La segretaria      La presidente  

Enrica Gambarini           Ilaria Chinchella 


